



Allgemeiner Arbeitgeberverband
der Wirtschaft für Sachsen-Anhalt e.V.

AVW-Interview mit Michael Horstmann, stellvertretender Vorstandsvorsitzender des Allgemeinen Arbeitgeberverbandes der Wirtschaft für Sachsen-Anhalt e. V. (AVW)

AVW: Sehr geehrter Herr Horstmann, Sie sind bereits seit 2010 im Vorstand des Allgemeinen Arbeitgeberverbandes der Wirtschaft und seit einem Jahr stellvertretender Vorstandsvorsitzender. Welche Höhepunkte und Meilensteine konnten Sie im Jahr 2024 verzeichnen? Welche Veranstaltungen sind Ihnen besonders in Erinnerung geblieben, und welche Entwicklungen prägten Ihrer Meinung nach das vergangene Jahr?

Michael Horstmann: Vielen Dank für die Frage. Besonders hervorzuheben ist die deutliche Stärkung unserer überregionalen Präsenz, die wir durch strategische Kooperationen und die Erhöhung der Sichtbarkeit unseres Verbandes erreichen konnten. Zu den herausragenden Ereignissen gehörten die erfolgreichen Hintergrundgespräche sowie das Magdeburger Wirtschaftssymposium, bei dem wir in Kooperation mit unserem Mitgliedsunternehmen INNOVATIS als Mitveranstalter agierten.

Ein weiterer bedeutender Fortschritt war die umfassende Neugestaltung unserer Website, die nun moderne Standards erfüllt und den Bedürfnissen unserer Mitglieder gerecht wird sowie die Implementierung der Zeugnis- und Abmahnungsgeneratoren. Ebenso zukunftsweisend war unsere Projektträgerschaft bei der E-Sports- und Gaming-Initiative, "Video-spiele und E-Sport als Chance für Unternehmen", die unser Engagement in innovativen Bereichen verdeutlicht.

Ein absoluter Höhepunkt war der Verbände-Dialog, den wir in Zusammenarbeit mit Partnern wie dem Baugewerbeverband (BGV), dem Landesverband Großhandel, Außenhandel, Dienstleistung Sachsen-Anhalt e. V. (LVGA) und dem Bund der Selbständigen Landesverband Sachsen-Anhalt e. V. (BDS) durchführten. Diese Veranstaltung, die in der beeindruckenden Kulisse der Magdeburger Johanniskirche stattfand, war nicht nur prominent besetzt, sondern brachte auch unmittelbare Vorteile für unsere Mitglieder. So konnten wir durch den neuen Rahmenvertrag zur betrieblichen Altersvorsorge erhebliche finanzielle Vorteile für unsere Mitglieder und deren Arbeitnehmer schaffen. Dieser Vertrag, der kurz vor der Unterzeichnung steht, bietet insbesondere Unternehmen, die hochqualifizierte junge Mitarbeiter langfristig binden möchten, einen erheblichen Marktvorteil. Besonders Unternehmen, die über hochqualifizierte junge Mitarbeiter ihre Leistungen am Markt platzieren und an entsprechender Bindung interessiert sind, haben jetzt bei uns direkt einen Marktvorteil in Euro.



Allgemeiner Arbeitgeberverband
der Wirtschaft für Sachsen-Anhalt e.V.

Darüber hinaus konnten wir zum Jahresende die Vertragsgrundlagen für unser Engagement bei der Bürgschaftsbank Sachsen-Anhalt GmbH (BB) und der Mittelständische Beteiligungsgesellschaft Sachsen-Anhalt mbH (MBG) finalisieren. Dies schafft eine solide Basis für ein zukunftsorientiertes Arbeiten und unterstreicht unser Engagement zur Stärkung des Mittelstandes. Zusammenfassend war 2024 nach meinem Empfinden eines der stärksten Jahre in der Geschichte unseres Verbandes, da wir eine Vielzahl konkreter Werkzeuge für die Zukunftsfähigkeit unserer Mitglieder und des Verbandes selbst schaffen konnten.

AVW: Mit Blick auf das Jahr 2025 – auf welche Entwicklungen und Ereignisse freuen Sie sich besonders?

Michael Horstmann: Das kommende Jahr birgt großes Potenzial. Wir planen, die im Jahr 2024 angestoßenen Projekte konsequent weiterzuführen und insbesondere den neuen Rahmenvertrag zur betrieblichen Altersvorsorge in die Praxis umzusetzen. Ein weiterer Schwerpunkt wird der Ausbau unserer überregionalen Kooperationen sein. Darüber hinaus arbeiten wir an der Entwicklung neuer Veranstaltungsformate, um unseren Mitgliedern auch zukünftig einen echten Mehrwert zu bieten. Unsere Zielsetzung bleibt klar: die nachhaltige Unterstützung und Stärkung unserer Mitgliedsunternehmen.

AVW: Herr Horstmann, ich danke Ihnen herzlich für das Gespräch. Wir wünschen Ihnen sowie Ihrer Familie ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Michael Horstmann: Vielen Dank! Auch ich möchte allen Mitgliedern im Namen aller Vorstandsmitglieder ein frohes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches neues Jahr wünschen. Unser Verband wird weiterhin zuverlässig an der Seite unserer Mitglieder stehen.